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新竹縣峨眉鄉民代表會 

第二十二屆第六次臨時會 議事日程表 

月 日 

星
期 

會
次 

時
間 

上 午 下 午 

8:00------------12:00 1:00--------------5:00 

3 18 一  1 

一、代表報到 

二、開會典禮 

三、預備會議 

四、討論提案 

3 19 二 2 四、討論提案 

3 20 三 3 

四、討論提案 

五、臨時動議 

六、閉會 
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主 席 致 詞 

鄉長、鍾秘書、各課室主管、本會各代表、王秘書、組員，

大家好！ 

今天是113年3月18日(星期一)我們召開本會第22屆第6次

臨時會第1會次，會議開始。 
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第22屆第6次臨時會會議紀要 

第一次會議 

時間：民國113年3月18日上午10時00分 

地點：本會議事堂 

出席：主席温修汝、副主席彭添增、代表莊少雀、何秋香、鍾正隆、

陳美玲、王詩樊 

列席：鄉長王增忠、秘書鍾經鋒、民政課長羅美容代理、財政課長

吳禹潼、建設課長李仁君、農業課長陳振元、社會課長邱福

星、主計主任覃友聖、人事主任許淑玲、清潔隊隊長彭日

明、幼兒園代理園長曾苡縈、圖書館管理員彭美玲、本會

秘書王子鈺 

主席：温修汝     紀錄：謝秀梅 

秘書報告：出席代表已超過開會法定人數。 

主席宣告開議： 

一、辦理事項：辦理代表報到手續。 

二、舉行開幕式：（行禮如儀）。 

三、決定事項： 

1.決定代表席次。 

2.決定議事日程表（按原訂日程表）。 

四、討論事項： 

議程：四、討論提案 

王代表詩樊：請問一下課長，我們的特色公園的主題是什

麼？公園預計要做那些設施？ 

李課長仁君：這個案子是當初由徐技士到縣府報告的。

詳細內容、細部資料、施工的項目、經費，
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會後整理後再提供給代表。 

王代表詩樊：經費1千6百多萬，怎麼估出來的，怎麼不

一開始就提供出來，沒有細目，我們怎麼

審？ 

李課長仁君：這個部分第一次提案時，規劃範圍包含地

號1070及1071外圍，後來發現大部分是斜

坡，所以將它刪除。另原本長青步道，因

預算經費變更，所以也把長青步道刪除，

以上報告。 

王代表詩樊：我指的是細項，比如要做甚麼設施，每一

項大概是要花多少經費？ 

李課長仁君：這個部分會在會期內提供給代表作參考。 

王代表詩樊：還有一個問題，提供友善長輩體健設施，

可是其實鄉內很多年輕人也在期待這個特

色公園，能有親子互動的設施，不能只有

規畫老人長輩的部分。 

李課長仁君：因為這個規劃設計案，還沒有報送出去，我

會把代表的意見納入需求說明書內。 

莊代表少雀：地號1068及1069使用類別為農牧用地，

怎麼可以做建設？好像只能做綠美化，而

且為什麼峨眉國中會遷走，是因為土地會

流失，這樣把它劃出來也很奇怪。 

李課長仁君：請各位代表看到第5頁第5點，我們會加

強安全的提升，下坡的部分會做明顯區

隔，以免發生危險，因為後面是滿大的下

坡。 

莊代表少雀：據我們所知我家的土地，也都是農牧用地，
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都不可以做設施，涼亭也不行，連步道都

不行，只能做綠美化，你們把它畫這麼漂

亮的圖，你會不會覺得違規。 

王鄉長增忠：這個計畫，是當時縣長說希望一鄉一特

色，我們有6百多坪土地，農牧用地我們當

然依照法規，去做綠美化植栽，當然設施

的部分會做在丙種建築用地，因為現在草都

長的很長，常常要除草，老實講清潔隊有很

多事要做，農牧用地就用植栽把它做綠美

化，當然設施的部分還是要在丙種建築用

地施作，以上報告。 

王代表詩樊：丙種建築用地到底有幾坪？ 

李課長仁君：242坪。 

王代表詩樊：所以不是鄉長說的6百多坪是吧！ 

李課長仁君：6百多坪是包含1068及1069地號。 

温主席修汝：總共設備面積只有242坪？ 

李課長仁君：丙種建築用地大概242坪，其他農牧用地，

在容積使用，也是要作休閒農業設施，也

可以作綠能設施使用，所以也會請規劃公

司，看容積使用可以做甚麼，不一定只能

做到綠美化，因為農業休閒設施包含是很

多的。 

温主席修汝：242坪，那你公園要有特色，設備要擺得進去

啊！要放那些設備，都有內容了嗎？ 

李課長仁君：目前細部規畫內容，我要跟承辦人員要資

料，再做書面提供。 

鍾代表正隆：這一鄉一特色公園的案子，你們從縣府

爭取到1千2百多萬，也很不容易，但是這
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個案子看不到細項，真的不知道怎麼審，

我要求細項星期三送上來讓我們了解，這

樣我們才能審。 

李課長仁君：我會盡快提供給代表。 

鍾代表正隆：這個案子本人建議，明天到現場去看，明天

大概設施要做在哪裡，讓我們了解。 

李課長仁君：收到。 

温主席修汝：明天下鄉，這個案子第3天再來審。 

散會：上午12時02分 
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第二次會議 

時間：民國113年3月19日上午10時00分 

地點：本會議事堂 

出席：主席温修汝、副主席彭添增、代表莊少雀、何秋香、鍾正隆、

陳美玲、王詩樊 

列席：鄉長王增忠、秘書鍾經鋒、民政課長羅美容代理、財政課長

吳禹潼、建設課長李仁君、農業課長陳振元、社會課長邱福

星、主計主任覃友聖、人事主任許淑玲、清潔隊隊長彭日

明、幼兒園代理園長曾苡縈、圖書館管理員彭美玲、本會

秘書王子鈺 

主席：温修汝     紀錄：謝秀梅 

秘書報告： 

一、出席代表已超過開會法定人數。 

二、宣讀上次會議紀錄（全體代表同意免予宣讀）。 

主席宣告開議： 

一、討論事項： 

議程：四、討論提案 

李課長仁君：跟主席各位代表報告一下，前一天提供大家的

航照圖，地號 1068及 1069是農牧用地，未

來會做植栽跟部分沙坑；1070及 1071會做

長輩體健設施，安全提升的部分是做仿木

製扶手。 

王代表詩樊：實際的位置大概做的範圍多大？ 

王秘書子鈺：你們改善設施怎麼有公園改善呢？ 

李課長仁君：公園設施是地面改善。1068地號能做綠地、

沙坑、或部分的休閒座椅，它屬於農牧用
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地它的農證我們鄉公所就可以看他設計的

情況，若能發農證就可以直接做。 

温主席修汝：所以 1068都是綠地美化。 

李課長仁君：對。綠地美化除植物以外，還是可以做部

分的地面舖面設施，也可以做椅子。 

王秘書子鈺：1071 的範圍在哪裡？那你的設施活動範圍

多少？ 

李課長仁君：大概我們現在站的位置，往後到圍牆的位置，

樹後面的範圍，大斜坡會用 PC 做仿木欄

杆，也就是鋼筋混泥土。 

温主席修汝：昨天我聽莊代表說哪邊以後會崩下去。 

何代表秋香：以前就是會崩，所以峨眉國中才會搬走的，

哪一天下大雨刮颱風，就有可能再塌下

去。既然要做，就要做到萬古千秋。 

温主席修汝：何代表講的沒錯，因為我們的地質怎樣，

我們不知道，如果用矮牆圍，你覺得是安

全的嗎？小朋友來玩，你覺得是安全的

嗎？這個都是要考量喔！ 

李課長仁君：這個我們到時候在做欄杆，安全設施會提

升。 

王鄉長增忠：安全設施規劃好，細部規劃好的計畫書，

我會提報給你們代表。因為現在還沒有規

劃好，等設計發包好，項目就會一一列出

來，再給各代表，到時候如果有甚麼問題都

可以提出來，都可以修改。 

李課長仁君：我們做專業勞務標的時候，至少安排 2 次

說明會，這樣可以嗎？ 

温主席修汝：幾次我不敢跟你講，有問題就要修改。 
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王鄉長增忠：細部規劃之後，我們會給代表各一份資料，

內容有問題或意見都可以提出來修改。 

陳代表美玲：設計的先決條件，一定要想到以後的維護。 

温主席修汝：這個地質是會崩塌的，安全性一定要到位。 

王代表詩樊：共同設施實際位置在這裡吧！如果圍牆縮回

來，實際上空間就很小了。 

李課長仁君：公園上面的設施都是訂做的，假設它的範

圍小，它的設施量體也會小，到時候價格

就不會那麼高；也有可能設計師找藝術家

來做，因為特色公園就不會是一般公園的

設施。 

温主席修汝：藝術無價，但安全性及實用性比較重要。 

陳代表美玲：要以我們的需求為主，不是我們來遷就設

計公司。 

李課長仁君：特色公園地上物基本上都是訂製的，所以東

西沒辦法用常態性的單位去評估價值。 

温主席修汝：跟規劃公司討論之後要跟代表、村長、及

地方人士報告，將各方意見納入。 

散會：上午12時05分 
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第三次會議 

時間：民國113年3月20日上午10時00分 

地點：本會議事堂 

出席：主席温修汝、副主席彭添增、代表莊少雀、何秋香、鍾正隆、

陳美玲、王詩樊 

列席：鄉長王增忠、秘書鍾經鋒、民政課長羅美容代理、財政課長

吳禹潼、建設課長李仁君、農業課長陳振元、社會課長邱福

星、主計主任覃友聖、人事主任許淑玲、清潔隊隊長彭日

明、幼兒園代理園長曾苡縈、圖書館管理員彭美玲、本會

秘書王子鈺 

主席：温修汝     紀錄：謝秀梅 

秘書報告： 

一、出席代表已超過開會法定人數。 

二、宣讀上次會議紀錄（全體代表同意免予宣讀）。 

主席宣告開議： 

一、討論事項： 

議程：四、討論提案 

温主席修汝：第2案昨天也會勘過了，各位代表第2案還有

沒有甚麼問題要提出來。 

王代表詩樊：李課長昨天有說要設置500闖關的設施，是要

做在哪個位置。 

李課長仁君：會設在共融設施的位置，在設施低度使用

下也可以延伸到長輩體健設施，並不侷限

在共融設施裡。500闖關設施，它也可以是

空地讓民眾跑步，這個在空地綠美化是可以

做設計的，以上報告。 
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王代表詩樊：確定有空間可以塞進500障礙闖關設施嗎？

你知道它的範圍有多大嗎？ 

李課長仁君：500障礙闖關設施是我們丟出來的一個設計

跟說明，假設到時候設計廠商評估不能做

到500，只能做300，那我們還是會尊重它的

設計方式，因為障礙設施確實跟場地比較有

關係。 

王代表詩樊：昨天何代表有提到預定要做公園的地，但

它的邊坡不穩定會滑動，公所有考慮到安全

性的問題嗎？如果萬一又下陷滑動的話，公

所要如何因應？ 

李課長仁君：我們會先做地質檢測跟鑑界，都會在規劃

設計階段做，假設檢測的結果是有滑動的

危險性評估的情況，我們有可能會內縮。 

王代表詩樊：它本來已內縮你再內縮，空間不是越來越

小。 

李課長仁君：我們本來沒有設定內縮，會是在邊坡的地

方設定安全提升改善的欄杆，在檢測有敏

感的危險性評估下才會做內縮。 

莊代表少雀：一鄉一特色，這個特色你們是要自己表達

還是要給設計公司來做，到底甚麼特色要

先講出來，叫設計公司來，一個桐花就吊

著，我們峨眉到處都是桐花，牆壁上也是

桐花，甚麼特色？不是叫設計公司來，一

個茶壺是特色，一片茶葉也是特色？我們

到底有甚麼特色，要自己表達出來。 

李課長仁君：規劃設計前我們會先有勞務標，在需求說
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明書裡，我們還是會採開放式的方式，告

訴要投標的廠商去做規劃設計，符合峨眉

鄉內的特色，廠商得標時，我們會要求他

檢附一式多份的服務建議書，可能會有5間

廠商投標，會採開放式讓大家把他們想像

的的峨眉特色規劃出來，到時候我們專業

勞務標是以評選制度，選出最符合鄉內的

設計。 

王代表詩樊：我想這些規畫公司，都沒有我們在地人清

楚峨眉的特色，所以應該明確訂立一個，

你覺得是怎麼樣的特色，讓他們去構想，

比如說你覺得橘子是一個特色，他可以利

用橘子的特色去設計出很多不同的設施，

不是天馬行空隨便設計一個蘋果、草莓，那

有代表我們峨眉鄉嗎？並沒有，你就直接

告訴他們，我要以甚麼特色為主題，每個

規畫公司就會以那個為主題規劃，然後你

們再去選擇以鄉內規劃最好的設計。 

李課長仁君：這個是行政作業的部分，我還是尊重代表

的建議。我們內部討論還是採開放式把範

圍拉大一點，符合我們峨眉鄉的特色的部分

都可以做設計，而不是我們訂好一個狹隘的

空間或想法才能做。 

溫主席修汝：現在一直跟我們講怎麼發包，設計要怎麼

做，現在代表是要告訴你們，昨天給我們

再造工程的提案，這份說明書是誰做出來

的，我們不知道，可是若你沒有告訴他，

地點在哪裡，有幾坪，要做些甚麼，會有
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這本設計案嗎？請問？代表就是要告訴你，

當你要做這個的時候，是不是公所有告訴

設計公司我要做的東西大概在這裏面，是

不是？ 

李課長仁君：是。在這個範圍裏面做特色公園的設計。 

溫主席修汝：對，所以你們說你們完全不知道要設計甚

麼？當然知道啊！不然怎會有這份設計

案，不然1千6百多萬元的內容哪裡來的？在

你們要做這個設計案的時候，你們有沒有

跟我們代表或村長問過大家有沒有甚麼想

法意見，在這個時候就要整合一下，對不

對？ 

李課長仁君：每年度都有開口契約，我們在做評選的時候，

在強災強險的這個開口契約，得標的這些公

司，他們在評選時，假設公所有部分需要提

案計畫，表示願協助向縣府提案。 

溫主席修汝：我剛剛開宗明義就講，誰設計的也沒關係，

但是公所你們都沒意見嗎？你們都沒有告

訴他們要的是甚麼嗎？這就是說為什麼

公所要有想法，當你們花1千6百多萬做出

1個公園出來，裡面什麼都沒有，那這特色

公園的意義何在？鄉長也都有去看過其他

鄉鎮的特色公園，應該都有想法、有概念

了，甚至可以跟代表、村長、社區理事長討

論，你們做得好的方向大家都會期待的。公

所自己要有想法，不是說丟給設計公司，雖

然我們配合款不多，但是我希望做出來的東

西要讓大家認同。 
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王代表詩樊：建議課長，你們讓規劃公司天馬行空想

像去做也沒關係，那你們就用2種方式，一

個就你們提出，用2種方式並行，不行嗎？ 

李課長仁君：這個我們不會這樣做，這個是目前行政

單位做的方向。 

鍾代表正隆：我們代表的意見，就是我們公所要先有構

思，再給規劃公司設計落實，這樣才對呀！ 

李課長仁君：我們是匡列這個預算之後再以5大項的範

圍內去做需求。 

王代表詩樊：我發現課長在回答問題，都沒有明確的回答

我們發問的結果。既然公所在提案的時候，

沒有清楚告訴代表明確的規劃構想及所謂

的特色意向，那昨天鄉長也提到工程委外

設計的結果會跟代表說明達成共識再發

包，那既然這樣我建議之後這個設計

案，在每個村召開說明會，讓代表、村長、

社區理事長、村民達到大家想要的規劃內

容再發包工程。 

李課長仁君：這個昨天場勘的時候，鄉長就有指示，我

會照指示的方向去做，到時候規劃設計評

選勝出得標的設計公司，設計的內容我們

不會馬上拿來做工程發包，會先向各位代表

提供書面的規劃設計內容，並請設計公司做

說明，到時候假設有意見，再用修正後的

圖去做發包。 

莊代表少雀：我的感覺，這麼多錢，土地沒有很大，一

定要把它塞進去就對了？全部都要核銷

掉，是不是？浪費公帑。 
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王鄉長增忠：我想行政單位，絕對不會把這個錢用硬塞。

農牧用地可以做甚麼，這都在規劃中，我

們會把它整塊地都整地起來，真的感謝莊

代表的提醒，我做為地方首長，一定監督

行政單位，現在要我們提出特色，在座的

哪一位可以提出甚麼特色？每個想法都

不一樣，我們會給得標廠商一個方向，如

果設計出來不夠完美，我們還會請他們做修

正，修正OK了，就會提供給代表會，這樣行

不行？若代表還有意見，再修正到OK，完

全修正好了再發包，這絕對沒有問題的，

絕對符合大家的期待，我也不想給鄉親詬

病，倒楣的是我啊！不是你們啊！各位給小

弟1個信心，保證做出來符合大家的期待。

鄉內我也尊重各位代表的意見，我也希望各

位建言，但有些東西真的不是我們建設課他

們承辦人員可以去做的，因為很多東西需要

專業，如勞務標，得標廠商就需要去動腦

筋，設計出來的東西也要我喜歡，才可能

去發包作業，請主席各位代表放心，我會好

好的監督我們建設課，在這工程上的發包作

業。 

温主席修汝：鄉長有承諾得標廠商設計後，會召開所

有代表、村長、社區理事長等人開會，開

完會在意見修正下，再一次開說明會到大多

數人有共識再工程發包，公所可以嗎？ 

李課長仁君：收到，遵照辦理。 
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二、動議事項： 

議程：五、臨時動議：無 

閉會：下午12時12分 
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新竹縣峨眉鄉民代表會第二十二屆第6次臨時會 議決案 

編 號：甲字第1號 

類 別：主計類 

提案人：鄉長王增忠 

案由：請貴會審議本鄉112年度總預算「第二預備金動支數額表」

案。 

理由：依據預算法第七十條規定，得經核准動支第二預備金及其

歸屬科目金額之調整，事後編具動支數額表送請貴會審議。 

辦法：敬請貴會審議。 

審查意見： 

議決：照原案通過。 

本案于113年3月20日 第22屆第6次臨時會 第1次會議 議決 
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新竹縣峨眉鄉民代表會第二十二屆第6次臨時會 議決案 

編 號：甲字第2號 

類 別：建設類 

提案人：鄉長王增忠 

案由：請貴會准予先行動支墊付款辦理「一鄉鎮一特色公園補助

計畫-新竹縣峨眉鄉峨眉國小綠地空間再造工程」，請審議。 

理由： 

一、依據新竹縣政府113年3月6日府產用字第1130006737號函

辦理。 

二、本案獲新竹縣政府核定1,665萬元，由新竹縣政府補助1,281

萬元及本所配合款384萬元，辦理「一鄉鎮一特色公園補助

計畫-新竹縣峨眉鄉峨眉國小綠地空間再造工程」。 

三、因本年度未編列是項預算，擬於113年度追加減預算時於

交通支出（資）-一般建築及設備-道路橋樑工程-設備及

投資科目項下轉正。 

辦法：提請貴會審議。 

審查意見：附加條件：在工程發包前，公所要召開說明會，向代表、

村長、社區理事長及村民說明本案細部規劃的內容，

並納入與會者的意見。本案未達成共識前不得動支

本預算上網工程發包。 

議決：照審查意見通過。 

本案于113年3月20日 第22屆第6次臨時會 第3次會議 議決 
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新竹縣峨眉鄉民代表會第二十二屆第6次臨時會 議決案 

編 號：甲字第3號 

類 別：社會類 

提案人：鄉長王增忠 

案由：請貴會准予支用墊付款辦理王議員辰翔建請縣府補助本鄉

湖光社區發展協會充實設備案，請審議。 

理由： 

一、依據新竹縣政府113年2月5日府工土字第1133630741號、

113年2月5日府工土字第1133631033號函辦理。 

二、本鄉湖光社區發展協會所提充實設備二案獲縣府核定，擬

分別支用墊付款新臺幣（以下同）6萬5,000元、3萬5,000元

辦理。 

三、因本年度未編列是項預算，擬於113年度追加減預算時於

一般建築及設備-社區發展建築及設備-獎補助費-對國內

團體之捐助科目項下轉正。 

辦法：提請貴會審議。 

審查意見： 

議決：照原案通過。 

本案于113年3月20日 第22屆第6次臨時會 第3次會議 議決 
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新竹縣峨眉鄉民代表會第二十二屆第6次臨時會 議決案 

編 號：甲字第4號 

類 別：建設類 

提案人：鄉長王增忠 

案由：請貴會准予先行動支墊付款辦理客家委員會「新竹縣峨眉

鄉立圖書館先期評估規劃」經費案，請審議。 

理由： 

一、依據客家委員會113年03月06日客會產字第1136600128號函

辦理。。 

二、本案同意核定補助經費150萬元；自籌款30萬元，合計180

萬元。 

三、因本年度未編列是項預算，擬請貴會同意墊付辦理，並於

113年度追加減預算時，於文化支出（資）-一般建築及

設備-充實文化設備-公共建設及設施費科目項下轉正。 

辦法：提請貴會審議。 

審查意見：附加條件：本案若獲得客委會准許延長適足的規劃設計

期程，本案才可動支本預算發包委外設計。 

議決：照原案通過。 

本案于113年3月20日 第22屆第6次臨時會 第3次會議 議決 



- 21 - 

第22屆第6次臨時會代表席次表 

席 次 姓 名 

主 席 温 修 汝 

副 主 席 彭 添 增 
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